
ＧＩＧＡスクール構想は順調か？ 

《さとうゆみ６月議会一般質問から》 

国の方針により、小中学生に１人１台のパソコンを配備

する「ＧＩＧＡスクール構想」が進められており、長久手市でも、パソ

コン（タブレット型端末ｉＰａｄ）が配備されました。長久手市でＧＩＧＡ

スクール構想の開始までにかかった費用は約７億２〃７００万円で、

国からの補助金が約２億５〃０００万円、市の負担が約４億７〃７００万

円です。また、機器の保守やＩＣＴ支援委託などの費用が別途年間

約２〃８００万円発生します。 

Ｑさとう １人１台のパソコンをどのように使用しているか。 

Ａ教育部次長 社会科の調べ学習、道徳科の意見共有、ドリル学 

習などに使用している。 

Ｑさとう 家庭へ持ち帰る際の破損を補償する保険代を保護者

負担としている自治体があるが、本市はどのようか。 

Ａ教育部次長 持ち帰りを試行的に実施する段階では、原則公費

負担と考えているが、試行後にまた検討する。 

Ｑさとう 今後も新型コロナウイルスにより休校になる可能性が

あるため、オンライン授業の体制は整えているか。 

Ａ教育部次長 まずは、２学期中に適応指導教室「Ｎ-ハウスあい」

と学校間で試行し、検証したい。 

～さとうゆみの考え～ 

パソコンを活用するには、教員のスキル向上を支える体制を整 

えることが必要だと考えます。家庭への持ち帰りやオンライン授

業について、通信環境のない家庭数を把握していないなど他市

町と比べて出遅れているので、早急に準備するよう求めました。 

 

生活困窮者自立支援事業の学習支援について 

Ｑさとう 生活保護世帯、ひとり親世帯、就学援助費受給世帯等

の中学生を対象に学習支援を行っているが、定員オ

ーバーで１２人が受けることができなくなった。追加の

受け入れはできないか。 

Ａ福祉部長 市の限られた予算で行っているので、ご理解いただ

きたい。 

～さとうゆみの考え～ 

学習支援は２カ所の学習塾に委託(委託費の１/２は国庫補助金) 

し、行われています。今年度は申し込みが多く、１２人が受けられな

くなりました。中学生の１年間は貴重な時間なので、定員オーバー

で断って終わりではなく、市としての対応が必要だと考えます。 

 

性犯罪・性暴力が発生しない環境づくりを 

令和３年５月、「教員による性暴力防止法」が国会で可決成立し

ました。子どもへのわいせつ行為で教員免許が失効しても、３年の

欠格期間を経過すれば自動的に再交付されてきましたが、この法

律により再交付は極めて難しくなります。内閣府は、令和２年度か

ら令和４年度までの３年間を「性犯罪・性暴力対策の集中期間」と

定め、取り組みを強化しています。 

Ｑさとう 小中学校で教職員等から立場の弱い子どもへ性暴力

が発生しないよう、何か対策をしているか。 

Ａ教育部次長 児童生徒と私的なメールや電話等のやり取りが 

ないか、校外や個室で２人きりで面談等を行って 

いないかなどの点検を年４回行っている。 

Ｑさとう 内閣府と文部科学省が作成した性暴力対策の教材を

保育園の子どもたちに見せていかないか。 

Ａ子ども部次長 各保育園で活用できるよう準備を進める。 

～さとうゆみの考え～ 

子どもが成長する過程の現場に関わる市にお

いて、性犯罪・性暴力から子どもを守る積極的な

取り組みを進めるよう求めました。子ども自身が

性犯罪・性暴力を認識できるようにする教育も大切だと考えます。

市民への相談窓口の周知についても要望しました。 

 

市の外国人住民への対応強化を 

Ｑさとう 本市の外国人住民は何人か。 

Ａくらし文化部長 令和３年５月３１日時点で１〃０４６人である。 

Ｑさとう ごみ分別の案内のみ多言語化しているが、日常生活に 

必要な他の情報も多言語化するべきではないか。 

Ａくらし文化部次長 先進地の事例や本市の外国人住民のニー

ズを参考にしながら、多言語化していく。 

Ｑさとう 日本語指導が必要な児童生徒への学校での学習支援 

は、ボランティアではなく市の施策として行えないか。 

Ａくらし文化部次長 一足飛びには難しいので、ボランティアの増

加を目指して対応していく。 

～さとうゆみの考え～ 

本市の外国人住民は増加傾向です。防災、医療、子育てなど生

活に必要な情報を市から外国人住民へ届ける努力が必要だと考

えます。また、長久手市の小中学校に通う日本語を母国語としな

い子どもへの学習支援体制の強化も求めました。 
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市内在学の大学生も消防団員になれる 

「消防団条例の一部改正」の議案を可決しました。これまで「市

内在住」または「市内在勤」の１８歳以上の人が消防団に入団でき

ましたが、今回の改正で「市内在学」の１８歳以上の人も入団でき

るようになります。 

条例上の消防団員の定員は１６０人ですが、現在１２０人となって

おり、団員確保に課題があります。市内の大学に通う学生の入団

を進めることで、市は約２０人の増加を見込んでいるそうです。市

内に住む大学生の団員は現在０人なので、

市内在学の大学生に入団してもらうととも

に市内在住の大学生にも入団してもらう努

力が必要だと考えます。 

新しいＮ－バスを購入 

新しいＮ-バス１台を１〃９９９万８〃０００円(税込み)で愛知日野自

動車から購入する議案を可決しました。１３年を超えて７０万キロ以

上走行したＮ-バスを買い替えるもので、宝くじの助成金１〃０００万

円を購入費に充当します。新しいＮ-バスも、今と同じ３６人乗りの

日野のポンチョです。 

今年４月１日からＮ-バスのルートとダイ

ヤが一新されましたが、どのような感想を

お持ちでしょうか。 

市役所新庁舎、新体育館は整備できるか？ 

 昭和４２年に建設された長久手市役所本庁舎は、建物の老朽化

(防災拠点としても不十分)と人口増加に伴う事務スペースの著

しい不足から、新庁舎への建て替えが平成２７年度に決定されて

います。また、現在の市役所北側に新体育館を整備する方針も出

されています。 

市は令和３年５月、令和３年度から令和１２年度までの１０年間を計

画期間とする「長期財政計画」を策定しました。この計画には、

「約５２億５〃０００万円かかる新庁舎と約６３億円かかる新体育館の

整備を実施するために現状では約２７億円の基金(貯金)が不足

する」とあります。先に新庁舎を整備するための基金(貯金)を令

和１３年頃まで積むとしており、新庁舎の整備は早くて令和１３年度

以降になるそうです。新体育館の財源確保についてはこの計画

に全く書かれていないため、実現性は低いのではないでしょうか。

財源の裏付けがないまま方針を出すことは問題だと考えます。 

↑新庁舎整備の財源：庁舎建設事業には国や県の補助金がなく、借り

入れできる最大限の７０％を地方債(借金)、残りを基金(貯金)で賄う 

９月議会…８月３０日(月)～９月３０日(木)までの３２日間 

一般質問９月１５日(水)１６日(木)１７日(金)午前９時３０分～ 

もえるごみ袋を大幅値上げする市の方針 

市は、令和５年７月１日からもえるごみ袋を値上げする方針です。

Ｌサイズは現在の１枚１５円から５０円へ、Ｓサイズは１枚１０円から３０

円へ、ＳＳサイズは１枚８円から２０円へ大幅な値上げの案です。も

えるごみ袋以外のプラスチック製容器包装の袋、もえないごみの

袋は値上げしないそうです。 

 市は値上げの方針を出しただけで、まだ決定ではありません。

大幅な値上げとなるので、なぜこれだけ値上げしなければなら

ないのか根拠を明確にして、市民に説明する必要があると考え

ます。値上げにより、年間約１億円の増収見込みとなるそうです。 

市が掲げているもえるごみ袋を増額することのメリット 

・市民の分別意識が高くなり、もえるごみ袋の中に混入する資源 

の量が減り、ごみの減量につながります。また、資源として回収

する量が増え、リサイクル率が上がります。 

・1 人 1日あたりのごみ排出量が減ります。 

・ごみの収集時間が早くなります。 

・カラスや猫などによるごみの散乱被害が少なくなります。 

・増額により増えた市の財源を活用し、ごみ収集に関する問題解 

決のための施策に充てることができます。 

３０年前と４０年前のタイムカプセル 

今年度、３０年前と４０年前に埋められ

た２つのタイムカプセルの掘り起こし工

事が行われます。 

 ３０年前のタイムカプセルは、杁ケ池

体育館の駐車場付近にあります。町制２０周年記念で埋められた

もので、「町制５０周年目の２０２１年に開封」とあります。偶然にも、

２０２１年の町政５０周年は市制１０周年と重なりました。 

４０年前のタイムカプセルは、市役所西庁舎の入口付近にあり

ます。町制１０周年記念で埋められたものですが、開封時期が書か

れていないため、上記のタイムカプセルと同時に開封するそう

です。当時の町長や議長のメッセージ、町の計画やパンフレット、

小中学生の作文などが入っているようです。開封が楽しみです。 

さとうゆみブログ毎日更新中→ 
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